
Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAltstadt-Lehel

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel,
Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse,
Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzende:
Andrea Stadler-Bachmaier

E-Mail: 
a.stadler-bachmaier@muenchen.de
 www.muenchen.de/ba1

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 21.04.2021

Protokoll der öffentlichen Sonderausschusssitzung am 20.04.2021
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2020-2026)

Ort: Großer Sitzungssaal des Neuen Rathauses, Marienplatz 8, 80331 München

Beginn: 19.10 Uhr
Ende: 22.30 Uhr

Sitzungsleitung: Frau Andrea Stadler-Bachmaier, Vorsitzende
Protokoll: Frau Doris Grüninger, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit:  14 Mitglieder anwesend, 1 Mitglied entschuldigt

A Allgemeines
1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 

endgültige Tagesordnung

Punkte der Nachtragstagesordnung

TOP Bezeichnung

B Planen, Bauen, Wohnen

C Mobilität und öffentlicher Raum

1.5 Bürgeranliegen, Blumenwiese vor der Staatskanzlei

1.6 Bessere Fahrgastinformation auf dem Thierschplatz, Antrag der CSU-
Fraktion

3.2.4 Münchner Mobilitätskongress, Vorstellung des Planungsstandes durch 
einen Vertreter des Mobillitätsreferats

D Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget

1.2 Interfraktioneller Antrag "Sommer in der Stadt 2.0"
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3.3 Temporäre Kunstaktion "wERDschätzung - Finding Joseph Beuys" am 
12.05.2021 auf dem Odeonsplatz (Erneute Behandlung auf Bitte des KVR,
Termin 20.04.21)

Vorgezogen werden die Tagesordnungspunkte C 1.3 und C 3.2.4.
Die Themen der Unterausschüsse  werden in der Reihenfolge D, B, C behandelt.
Abstimmungsergebnis: Die so ergänzte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen

2 Protokoll der letzten Sitzung
Bei TOP A 4.1 bittet Herr Wittek um die Ergänzung "...zu jeder Vorstandssitzung unter 
Einbeziehung der Fraktionssprecher erneut eine Entscheidung...."
Abstimmungsergebnis: Das Protokoll wird mit dieser Ergänzung einstimmig 
genehmigt

3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion
Herr Louis berichtet von einer Hakenkreuz-Schmiererei unter dem BA-Schaukasten am 
Schulgebäude in der Westenriederstraße und fordert die sofortige Entfernung.
Beim Spielplatz an der Lukaskirche stehen zwei Stromkästen. Darauf liegt Glaswolle, die 
bei Kindern Hautreizungen verursachen kann. Die Stadtwerke München sollen aufgefordert
werden, das Material zu entfernen oder die Kästen besser zu sichern.
Beschlussempfehlung: Die Weitergabe beider Forderungen wird einstimmig 
beschlossen

Herr Blum wurde von einem Bürger darauf aufmerksam gemacht, dass die Unterführung 
an der Tiefgarage Thomas-Wimmer-Ring nachts und am Wochenende gesperrt und damit 
nicht nutzbar ist.
Beschlussempfehlung: Eine Anfrage an den Betreiber wird einstimmig beschlossen

4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung)
4.1 Anhörung zum Mehrjahresinvestitionsprogramm: 

Fortschreibung für die Jahre 2021 bis 2025 (Termin: 10.05.2021)
Herr Stadler und Herr Püschel bedauern, dass die Mittel für die Sanierung des 
Stadtmuseums wegen der angespannten Finanzlage der Stadt um zwei Jahre verschoben 
werden müssen. Der BA müsse fordern, dass die Sanierung angesichts des desolaten 
baulichen Zustands der Gebäude nach Ablauf dieser Zeit unverzüglich angegangen wird. 
Herr Wittek möchte, dass die Planungen für die Sanierung einschließlich eines konkretem 
Zeitplans im Frühherbst dem BA vorgestellt werden.
Abstimmungsergebnis: Beiden Vorschlägen wird einstimmig zugestimmt

5 Allgemeine Themen
5.1 Amtsniederlegung von Herrn Prof. Dr. Jörg Hoffmann; Amtseinführung von Frau Stefanie 

Wagner-Schroiff in den Bezirksausschuss 1 Altstadt-Lehel 
Frau Stadler-Bachmaier bedauert, dass Herr Hoffmann nach 19 Jahren den BA zum 
30.04.2021 verlässt. Sie dankt ihm für sein Engagement und  die trotz mancher 
kontroverser Diskussion immer konstruktive Zusammenarbeit. Herr Hoffmann erläutert die 
Gründe für seine Amtsniederlegung und verspricht, die Interessen seines Stadtbezirks in 
Zusammenarbeit mit dem BA weiterhin im Stadtrat zu vertreten.
Abstimmungsergebnis: Dem Mitgliederwechsel wird einstimmig zugestimmt

Frau Wagner-Schroiff stellt sich kurz vor, legt ihren Amtseid ab und wird herzlich im 
Gremium begrüßt.

Herr Hoffmann gibt bekannt, dass die Fraktionsgemeinschaft FDP/Freie Wähler Herrn 
Tröbinger zu ihrem neuen Sprecher gewählt hat.

Frau Wagner-Schroiff übernimmt den bisher an die CSU-Fraktion abgetretenen Sitz im 
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Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen. Frau Fett wechselt von dort in den 
Unterausschuss Mobilität und öffentlicher Raum.

6 Bericht der Vorsitzenden
mit Auflistung der anstehenden Termine geht den Mitgliedern per Mail zu.

Frau Stadler-Bachmaier schlägt vor, die für den 04. bzw. 05.05.2021 geplanten Runden 
Tische zum Eisbach bzw. zur Situation im Bereich St.-Anna-/Triftstraße wegen der 
Pandemielage in den Juni oder Juli zu verschieben.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

7 Unterrichtungen (siehe Anlage)

B Planen, Bauen, Wohnen alles nicht beschlossene Vertagt
0 Bericht
0.1 Vorstellung Abriss Parkhaus Hildegardstraße und Baustelleneinrichtung durch den Investor

Der innere Rückbau beginnt ab 4/21, der äußere Abbruch ab 9/21, dieser wird bis 9/22 
dauern; die Baustelleneinrichtung beschränkt sich auf die Parkplatztiefe der Straßen. Die 
Durchfahrt der Hochbrückenstraße zur Herrnstraße wird während der gesamten Bauzeit 
9/21 bis 9/25 gesperrt sein. Der LKW-Verkehr wird ca. 2 bis 3 Fahrzeuge pro Stunde 
umfassen, Zufahrt Hildegardstraße, Abfahrt Kosttor. 
Die geplante Nutzungsstruktur sieht folgendermaßen aus:
Hotelerweiterung ca. 6.000 m², Wohnungen ca. 4.700 m², Büro ca. 1.800 m², Einzelhandel 
und Gastronomie ca. 1.200 m². Im April ist eine Online-Veranstaltung mit BA-Vertretung 
geplant, ein Info-Container wird am Thomas-Wimmer-Ring aufgestellt.
 

0.2 Ortstermin Viktualienmarkt am 24.03.2021:
Vorzugsweise in Abt.  2 auf der Höhe des Valentinbrunnens bzw. der Bänke und Stufen 
sollen zwei Toilettencontainer errichtet werden. Die Entscheidung wurde vertagt, da Frau 
Fett im Mai einen Antrag der Marktleute zu diesem Thema einbringen will.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Beleuchtung des öffentlichen Raums auf dem Viktualienmarkt verbessern, Antrag der CSU-

Fraktion, vertagt aus der Sitzung vom 26.01.21, vom 23.02.21 und vom 23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Antrag
Abstimmungsergebnis:  Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.2 Grüne Impulse, Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen, vertagt aus der Sitzung vom 
23.02.21 und vom 23.03.2021
Beschlussempfehlung: P. I.1 mehrheitlich abgelehnt, P.I.2 einstimmig zugestimmt; P.I. 2 
einstimmig zugestimmt; P.I.3 einstimmig zugestimmt. - P.II.1 wird überarbeitet, P.II. 2/3/4
einstimmige Zustimmung
Abstimmungsergebnisse: 
Auf Vorschlag von Herrn Wittek wird der Einleitungssatz um „so weit möglich“ ergänzt 
Dieser Ergänzung wird einstimmig zugestimmt
Punkt I.1 Spiegelstrich 1 wird mehrheitlich abgelehnt 
Punkt I.1 Spiegelstrich 2 wird einstimmig zugestimmt
Den Punkten I.2 und I.3 wird einstimmig zugestimmt
Punkt II.1 wird überarbeitet und in die nächste UA-Sitzung vertagt 
Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt
Den Punkten II.2 und II.3 wird einstimmig zugestimmt
Frau Stadler-Bachmaier schlägt vor, den Antrag erst nach der Mai-Sitzung im Ganzen an 
die Verwaltung weiterzuleiten. Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

1.3 Antrag Georg-Kronawitter-Platz, Antrag der SPD-Fraktion, vertagt aus der Sitzung vom 
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23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.4 Antrag Schutz des Baumes in der Reitmorstraße, Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen, vertagt aus der Sitzung vom 23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis:  Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.5 Bettenvermietung in der Altstadt
Beschlussempfehlung: Weiterleitung an das Amt für Wohnen und Migration mit der Bitte 
um sofortige Überprüfung der Zustände im Haus und schnelle Rückmeldung an den BA
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

2 Entscheidungen

3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben 
3.1.1 Burgstr. 5, Umbau, Sanierung und Erweiterung einer Gastronomie (Burgstr.5 / Dienerstr. 

20), vertagt aus der Sitzung vom 23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.1.2 Rumfordstr. 5, Nutzungsänderung von Bäckerei mit Verkauf und Gastronomie in 
Vollgastronomie, vertagt aus der Sitzung vom 23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.1.3 Lerchenfeldstr. 28, Neubau eines Mehrfamilienhauses, Tektur, Erhöhung des 
Rückgebäudes um 1 Geschoss und Dachgarten mit Terrasse, vertagt aus der Sitzung vom 
23.03.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.1.4 Steinsdorfstr. 5 - TEKTUR, Neubau dreier Stadthäuser (RGB) und einer Tiefgarage
Beschlussempfehlung: Der Baumbestandsplan fehlt. Ersatzpflanzungen für die 
beiden zu fällenden Bäume werden gefordert.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.2 Sonstiges
3.2.1 Neue Baumstandorte im öffentlichen Raum – Abfrage von Vorschlägen der BAs (Termin: 

03.05.2021)
Beschlussempfehlung: Vertagung in den nächsten UA: Begehung und Stellungnahmen 
durch die Fraktionen. Der Beschluss des BA wird dem Baureferat nach der UA-Sitzung als 
Eilentscheidung mitgeteilt.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.2.2 Fällungsantrag Lerchenfeldstr. 14 (Termin: 21.4.21)
Beschlussempfehlung: Ablehnung auf der Basis des vorliegenden Gutachtens
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
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einstimmig zugestimmt

3.2.3 Vollzug der Baumschutzverordnung
Steinsdorfstr. 5 - TEKTUR (s. oben TOP B 3.1.4)
Beschlussempfehlung: Frau Meinhold hat vergeblich versucht, mit der Unteren 
Naturschutzbehörde Kontakt aufzunehmen und empfiehlt, die Fällung als unbegründet 
abzulehnen.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung der Baumschutzbeauftragten 
wird bei 2 Gegenstimmen mehrheitlich zugestimmt

3.2.4 Baumstandorte, s.o., TOP B 3.2.1

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
5 Bericht der Baumschutzbeauftragten
5.1 Fragenkatalog zum Baumschutz

Beschlussempfehlung: Frau Meinhold stellt ihren Fragenkatalog an drei Beispielen von 
Baumfällungen vor. Der UA empfiehlt Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

Bericht des Beauftragten für die Herrnschule
Bericht aus dem Mieterverein

C Mobilität und öffentlicher Raum
0 Bericht
0.1 Ortstermin zu den Wertstoffcontainer in der Oettingenstraße

Frau Rothmayer berichtet. Die Betreiber drehen die Container um 90 Grad und rücken sie 
weiter auseinander. Dadurch bleibt auf dem Gehweg etwas mehr Platz. Der vom BA 
vorgeschlagene Standort Am Gries wird geprüft. Der Standort Widenmayerstr. / Ecke Emil-
Riedel-Str. ist für die Aufstellung von  Wertstoffcontainern nicht geeignet.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Bürgeranliegen, Umwandlung zweier Autostellplätze in Radabstellplätze in der Herzog-

Wilhelm-Str. 24 20.12 C 1.3, vertagt aus der Sitzung vom 15.12.20 und vom 23.03.21
Beschlussempfehlung: Vertagung bis die Pandemielage Ortstermine wieder zulässt.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

1.2 Max-Joseph-Platz: Potential im Herzen unseres Stadtbezirks nutzen, Antrag der CSU-
Fraktion, vertagt aus der Sitzung vom 23.2.21 und vom 23.03.21
Beschlussempfehlung:  Erneute Vertagung (s. Beschluss in der vorletzten BA-Sitzung)
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

1.3 Bürgeranliegen, Westenriederstraße auch in diesem Jahr ab April/Mai zur
verkehrsberuhigten Straße umwandeln
Beschlussempfehlung: Im Abschnitt zwischen Radlsteg und Viktualienmarkt Durchfahrt 
frei nur noch für Anwohner, Lieferverkehr und Rettungsdienste mit den minimal 
notwendigen und schnell umsetzbaren baulichen Veränderungen (Aufstellen von Schildern)
und Herausnahme von acht Stellplätzen.
Herr Louis berichtet, dass im UA auch diskutiert wurde, die Priorisierung der beiden BA-
Vorschläge für Sommerstraßen nachträglich zu ändern, also die Westenriederstraße 
anstelle der St.-Anna-Straße an erste Stelle zu setzen. Dieser Vorschlag wurde 
mehrheitlich abgelehnt, da es sehr unwahrscheinlich ist, dass der BA 1 auch in diesem Jahr
wieder eine Sommerstraße erhält.
Frau Stadler-Bachmaier und Frau Rothmayer betonen, dass der BA 1 eine kurzfristige 
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Lösung für diesen Sommer und zugleich eine dauerhafte Verkehrsberuhigung anstrebt. 
Eine klassische Sommerstraße sei in diesem Jahr aber nicht mehr umsetzbar, weil im 
ganzen Stadtgebiet nur 10 Sommerstraßen eingerichtet werden und nach den Vorgaben 
des Stadtrats andere Stadtbezirke zum Zuge kommen sollen als im Vorjahr. Herr Hoffmann 
spricht sich gegen den Wegfall der acht Stellplätze aus, die angesichts des hohen 
Parkdrucks von den Anwohnern dringend benötigt werden. Herr Wittek und Herr Blum 
glauben, dass eine Sommerstraße noch durchsetzbar wäre und betonen, dass die 
Entscheidung für die St.-Anna-Straße wegen der bevorstehenden Großbaustelle falsch war
und revidiert werden muss.
Eine Vertreterin der Gewerbetreibenden appelliert an den BA, sich für eine kurz- und 
langfristige Verkehrsberuhigung nach dem Vorbild der Sendlinger Straße einzusetzen. Im 
vergangenen Jahr habe es nur Lob für die Sommerstraße im westlichen Teil der 
Westenriederstraße und keine einzige Beschwerde gegeben. Die Verkehrsberuhigung und 
Verschönerung bringe mehr Leben und Kunden in die Straße und auf den Viktualienmarkt. 
Davon sei jetzt das Überleben vieler Betriebe abhängig, die angesichts der 
pandemiebedingten Verluste eine Perspektive und Planungssicherheit bräuchten. Frau Fett
unterstützt diesen Appell. Der Betreiber einer Café-Bar ergänzt, dass die 
Gastronomiebetriebe dringend mehr Außenplätze benötigen.
Herr Püschel schlägt vor, den UA-Vorschlag umzusetzen. Die Wirte könnten dann ein 
gemeinsames Sommerfest veranstalten. Herr Stadler verspricht dafür die Unterstützung 
des BA im Rahmen von "Sommer in der Stadt". Herr Louis will im nächsten Unterausschuss
über die dauerhafte Erweiterung der Fußgängerzone und die punktuelle Vergrößerung der 
Fußgängerzonen diskutieren.
Abstimmungsergebnisse: 
1. Priorisierung der vorgeschlagenen Sommerstraßen ändern: 
bei acht Gegenstimmen mehrheitlich abgelehnt
2. Beschlussempfehlung des Unterausschusses: 
bei zwei Gegenstimmen mehrheitlich beschlossen
Frau Stadler-Bachmaier verspricht, sich sofort bei der Verwaltung für die schnelle 
Umsetzung dieses Vorschlags einzusetzen.

1.4 Ausbau der Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge im Stadtbezirk transparent gestalten,  
Antrag der CSU-Fraktion
Beschlussempfehlung:  Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.5 Bürgeranliegen, Blumenwiese vor der Staatskanzlei
Beschlussempfehlung: Unterstützung des Anliegens und Weiterleitung an die 
Regierung von Oberbayern
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

1.6 Bessere Fahrgastinformation auf dem Thierschplatz, Antrag der CSU-Fraktion
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen
3.1.1 Vollzug zweier verkehrsrechtlicher Anordnungen in der Marienstraße und in der 

Maderbräustraße (Termin: 30.04.21)
Beschlussempfehlung: Vertagung in den nächsten UA, Frau Stadler-Bachmaier 
informiert sich beim Mobilitätsreferat, da kein Schanigarten mehr  eingerichtet werden 
kann, wenn die Verkehrsanordnung umgesetzt wird. Herr Püschel plädiert dafür, die 
Verkehrsanordnung als unnötig abzulehnen.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt
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3.2 Sonstige
3.2.1 Streckenplan der Oettingenstraße

Beschlussempfehlung: Zustimmung zu einem zeitlich befristeten Verkehrsversuch mit 
Variante 2
Abstimmungsergebnis:  Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird bei 
fünf Gegenstimmen mehrheitlich zugestimmt

3.2.2 Begrünung der Obermaierstraße auf Kosten von vier Parkplätzen, Antwort auf BA-Antrag
Nr. 14-20 / B 07288, vertagt aus der Sitzung vom 20.10.20, vom 10.11.20, vom 15.12.20, 
26.1.21, vom 23.2.21 und vom 23.03.21
Beschlussempfehlung:  Vertagung, bis die Liste der Standortvorschläge für neue Bäume 
vorliegt (vgl. TOP B 3.2.1)
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

3.2.3 Imbiss- und Verkaufswägen (Food Trucks), Beschlussvorlage Novellierung der 
Sondernutzungsrichtlinien, vertagt aus der Sitzung vom 23.03.21
Beschlussempfehlung: 
Fragen 1-4 Zustimmung einstimmig / 
Frage 5 Ablehnung mehrheitlich 1:4 / 
Frage 6 Ablehnung mehrheitlich 1:4 / 
Frage 7 erster Satz Zustimmung einstimmig / 
Frage 8 in einem Satz Zustimmung einstimmig / 
Frage 9 Ablehnung mehrheitlich1:4 / 
Frage 10-15 wird von Bernhard Wittek umformuliert in eine Frage und in der VV behandelt /
Frage 16 Ersetzen durch einen Schlusssatz „wir gehen davon aus, dass ihre Ausführungen
zu FoodTrucks in der Corona-Pandemie für die weitere Planung nach Beendigung der 
Pandemie keine Relevanz mehr haben“
Frau Stadler-Bachmaier wird den Text nach den Vorschlägen des UA umformulieren.
Abstimmungsergebnis: Dem umformulierten Text wird einstimmig zugestimmt

3.2.4 Münchner Mobilitätskongress, Vorstellung des Planungsstandes durch einen Vertreter des 
Mobilitätsreferats
Der Leiter des Geschäftsbereichs Strategie Herr Schreiner berichtet: Ziel des zweitägigen 
Kongresses ist es, parallel zur IAA die neue Mobilitätsstrategie der Stadt München und 
kreative, innovative Ansätze zur urbanen Mobilität auf großer Bühne vorzustellen. Neben 
der Prämierung von acht herausragenden Projekten aus München sind u.a. eine große 
Podiumsdiskussion unter dem Motto "Mobilität 2035" sowie Beiträge zu den 
Themenbereichen Mobilität und Inklusion sowie mobility-as-a-service (MaaS) geplant.
Auf Nachfragen aus dem BA bestätigt der Vertreter des Mobilitätsreferats, dass 
Livestreams geplant sind, um möglichst viele Interessierte zu erreichen. Trotz der sehr 
knappen finanziellen und personellen Ressourcen wird auch versucht, Vorschläge und 
Anregungen aus den Bezirksausschüssen und der Bürgerschaft in das Programm zu 
integrieren. Gefragt sind vor allem Hinweise auf innovative Mobilitätsprojekte in den 
einzelnen Stadtvierteln.
Frau Stadler-Bachmaier bittet den Unterausschuss, sich dazu Gedanken zu machen.

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
4.2 Antwortschreiben des Oberbürgermeisters zum Bürgeranliegen, Müllproblematik, 

Straßenreinigungskosten Westenriederstraße und Müllerstraße
Beschlussempfehlung: Weiterleitung der Bürgeranliegen und des BA-Schreibens an die 
2. Bürgermeisterin und die Fraktionen im Stadtrat mit der Bitte, hier zu einer positiven 
Härtefallregelung zu kommen
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

4.4 Antwortschreiben des Baureferats auf Anfragen von BA-Mitgliedern aus der Sitzung vom 
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23.02.21 (Verschmutzung Knöbelstraße und Spielplatz am Vater-Rhein-Brunnen, 
Basketballkorb Praterinsel, Holztreppe zur Praterinsel, Öffnung des neuen Spielgeräts am 
Vater-Rhein-Brunnen, Fahrradstation Lukaskirche)
Beschlussempfehlung: Der BA beantragt beim Baureferat die schnellstmögliche 
Wiedererrichtung eines verkehrssicheren Zugangs (Treppe) zur Isar an dieser Stelle der 
Praterinsel
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

5 Bericht des Tourismusbeauftragten

D Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget
0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Nachhaltigkeit in der Gastronomie und Müllvermeidung bei Take-away-Speisen 

bestehendes städtisches Förderprogramm anwenden, Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die
Grünen
Beschlussempfehlung: keine Beschlussempfehlung der vorbereitenden Online-Sitzung
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird bei acht Gegenstimmen abgelehnt

1.2 Interfraktioneller Antrag Sommer in der Stadt 2.0
Herr Stadler stellt den Antrag vor.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

2 Entscheidungen 
2.1 Budgetanträge
2.1.1 Stadtbezirksbudget

Antragsteller: Gesellschaft zur Förderung des Puppenspiels e.V.
Maßnahme: KUCKUCK-Theaterfestival für Anfänger vom 09. bis 18.07.2021
beantragter Zuschuss: 2.500 Euro
Beschlussempfehlung: Zuschuss in beantragter Höhe
Abstimmungsergebnis:  Der Beschlussempfehlung  wird einstimmig zugestimmt

2.1.2 Stadtbezirksbudget
Antragsteller:  Pulse of Europe e.V.
Maßnahme: Kunst im öffentlichen Raum: Fahnen-Kunstintervention „REACHING ACROSS
STARS“ von Mitte Mai bis Juni 2021
beantragter Zuschuss: 4.661,20 € 
Beschlussempfehlung: Teilförderung in Höhe von 1.499 Euro (Materialkosten)
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

2.2 Sonstige
2.2.1 Planung von zwei Minikitas im Lehel, Vorstellung des Projekts im Unterausschuss

s. UA-Protokoll

2.2.2 Freischankflächen-Beschlussvorlage für das Anwesen Thomas-Wimmer-Ring 11
Beschlussempfehlung: Zustimmung
Abstimmungsergebnis:  Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

3 Anhörungen
3.1 Tischtennisplatten im Englischen Garten: 
 Umgestaltung als Bestellung städtischer Leistungen

Beschlussempfehlung: Das Projekt soll auf jeden Fall umgesetzt werden. Der finanzielle  
Beitrag des BA soll - wenn möglich - auf zwei Haushaltsjahre aufgeteilt werden. Es wird 
auch geprüft, ob für die Finanzierung weiterer Platten Sponsoren gewonnen werden 
können.
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Abstimmungsergebnis:  
1. Grundsätzliche Finanzierung aus dem BA-Budget (15.000 Euro): einstimmig zugestimmt
2. Beantragung einer Aufteilung des Betrags auf 2021 und 2022, je 7.500 Euro: 
einstimmig zugestimmt

3.2 Temporäre Kunstinstallation "Reaching across stars" vom 14.05 - 13.06.2021 am Max-
Joseph-Platz (Termin: 21.04.21)
Beschlussempfehlung:  Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

3.3 Temporäre Kunstaktion "wERDschätzung - Finding Joseph Beuys" am 12.05.2021 auf dem
Odeonsplatz (Erneute Behandlung auf Bitte des KVR, Termin 21.04.21)
Beschlussempfehlung von Frau Stadler-Bachmaier:  Zustimmung
Abstimmungsergebnis:  Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
5 Bericht der Kinder-/und Jugendbeauftragten 

Herr Louis berichtet vertretungsweise von einem Ortstermin mit den Schulen und der 
Kindertagesstätte Herrnstraße sowie der Baufirma zum bevorstehenden Abriss des 
Parkhauses: Während der besonders lärmintensiven Abbrucharbeiten, die bis zum 
Sommer dauern sollen, kann ein Großteil der Räume nicht genutzt werden, wenn 
entsprechend der coronabedingten Vorgaben gelüftet wird. Die Baufirma wird mit den 
Schulen mögliche Zeitfenster absprechen.

Bericht der Gleichstellungsbeauftragten
Frau Schnebel möchte eine wöchentliche Telefonsprechstunde anbieten (dienstags von 14 
bis 15 Uhr) und bittet um prominente Ankündigung auf der BA-Website. Frau Stadler-
Bachmaier informiert die Internet-Beauftragte.

Bericht des Bildungsbeauftragten
Bericht des Beauftragten gegen Rechtsextremismus und Antisemitismus
Bericht der Beauftragten für Erinnerungskultur
Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen und für Senior*innen

E Verschiedenes / Termine

gez. gez.
Andrea Stadler-Bachmaier Doris Grüninger
Vorsitzende BA-Geschäftsstelle
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A 7 Unterrichtungen – Allgemeines

7.1 Hybridsitzungen, Informationsschreiben des Direktoriums vom 26.03.2021

B 4 Unterrichtungen – Planen, Bauen, Wohnen

4.1 Baulisten

4.2 Baumaßnahmen der Stadtwerke München

4.3 Änderung der Satzung über den Mieterbeirat der Landeshauptstadt München: Bürgerinitiative 
Ausspekuliert als ständiges beratendes Mitglied im Mieterbeirat, Sitzungsvorlagen Nr. 20-26 / V 
02248

4.4 Stellungnahme des FAK Tourismus des Behindertenbeirats der Landeshauptstadt München zu 
StR-Antrag Nummer 20-26 / A 00684 der CSU-Fraktion v. 17.11.2020

4.5 Zwischennachricht der Alte Akademie Immobilien GmbH zu weitergeleitetem Bürgeranliegen aus
der Sitzung vom 23.02.2021, Wiederaufbau des Pettenkofer-Brunnens

4.6 Antwortschreiben der Regierung von Oberbayern zu weitergeleitetem Bürgeranliegen, 
Baumaßnahme Maximilianstraße. 39

4.7 Temporäre Nutzungsänderungssperren ermöglichen, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02608

4.8 Festsetzung  der  Reihenfolge  großer  Siedlungsmaßnahmen  für  die  Jahre  2020-2024,
Infrastrukturversorgungskonzept 2020-2024, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02855

4.9 Preis für Stadtbildpflege - Wettbewerb "Bauen und Sanieren in historischer Umgebung" 2020;
Prämierung von Wettbewerbsbeiträgen, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02898

4.10 Satzungsbeschluss Erhaltungssatzung "Gärtnerplatz- / Glockenbachviertel", Sitzungsvorlage Nr.
20-26 / V 2659

C 4 Unterrichtungen – Mobilität und öffentlicher Raum

4.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen 

4.2 Antwortschreiben des Oberbürgermeisters zum Bürgeranliegen, Müllproblematik, 
Straßenreinigungskosten Westenriederstraße und Müllerstraße

4.3 Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung zu einem Bürgeranliegen 
Baustelle Regierung von Oberbayern

4.4 Antwortschreiben des Baureferats auf Anfragen von BA-Mitgliedern aus der Sitzung vom 23.2.21
(Verschmutzung Knöbelstraße und Spielplatz am Vater Rhein Brunnen, Basketballkorb 
Praterinsel, Holztreppe zur Praterinsel, Öffnung des neuen Spielgeräts am Vater Rhein Brunnen,
Fahrradstation Lukaskirche)

4.5 Information der SWM über Betriebskonzepte während der Schienenwechsel auf der Linie U-
Bahnlinie U4

4.6 Antwortschreiben des Baureferats auf weitergeleitetes Bürgeranliegen aus der Sitzung vom 
15.12.2020, Hundekot auf Gehwegen und Grünflächen im nördlichen Lehel

4.7 Antwortschreiben der Polizei auf Anfrage aus der Sitzung vom 23.02.2021, Verschmutzung 
Spielplatz am Vater-Rhein-Brunnen

4.8 Ausnahmegenehmigung zur Mülleinsammlung ab 5.30 Uhr im Bereich Sendlinger-Tor-Platz, 
verlängert bis 31.12.2021

4.9 Protokoll zur Standortbegehung für Elektro-Ladesäulen Rumfordstraße 49 

4.10 Information der Wittmann Entsorgungswirtschaft GmbH über die Drehung der gesamten 
Behälter in der Oettingenstraße / Theodorparkstr. am 29.03.21 um 90 Grad 

D 4 Unterrichtungen – Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget
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4.1 Stadtbezirksbudget – Nachweise, Berichte und Bescheide

4.2 Veranstaltungsgenehmigungen

4.3 Gaststättenfortführungen

4.4 Freischankflächenbescheide erlassen durch das Kreisverwaltungsreferat
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